

Feliz Navidad y Año Nuevo 2024

BARCELONA: Familia Serifiñana Luna en su visita a Zaragoza visitan a la Madre Ráfols y oran ante el sepulcro que guarda sus restos. –**HUESCA, BARBASTRO.** Soledad Broto, Daniel, agradecidos a Madre Ráfols piden les acompañe y proteja. –**MÁLAGA, RONDA:** Mari Carrasco: en su visita a los sepulcros da gracias por favores recibidos, que Madre Ráfols cuide su salud y proteja siempre a su familia. –**TERUEL, MAS DE LAS MATAS.** Consolación Omedes manda donativo porque la Madre María Ráfols siempre la escucha. –**CULLERA:** Eufrasio y Teresa Sancasto en su visita al sepulcro de la Beata Madre Ráfols dan gracias por favores. –**HUESCA, BARBASTRO.** Soledad Broto y Daniel agradecidos a Madre Ráfols le piden que les acompañe y proteja siempre. –**RONDA:** Mari Carrasco en su visita a los sepulcros da gracias por favores recibidos que Madre Ráfols cuide su salud y proteja siempre a su familia. –**TERUEL, MAS DE LAS MATAS.** Consolación Omedes manda donativo porque siempre escucha sus peticiones. –**VALENCIA:** M.^a Desamparados Alberola Durán y M.^a Dolores Alberola Durán muy devotas de la Beata María Ráfols dan gracias por favores y envían donativo para la Causa de Canonización. – **CULLERA:** Eufrasio y Teresa Sancasto en su visita al sepulcro de la Beata Madre Ráfols dan gracias por favores. –**VALLADOLID,** –**MUCIENTES:** Maísa y Jesús Lacort dan gracias a Madre Ráfols y piden oraciones por la salud de Maísa. –Raquel Centeno y su hija Belén piden oraciones y dan gracias. –**ZARAGOZA:** –Rosalia Duaso Cruchaga da gracias a Madre Ráfols y pide la salud de su hermana Margarita y la de toda la familia. –Anónimo, agradecida a Madre Ráfols por favores. –José Félix Alagón donativo para la Causa de Canonización. –Ángela Morel familia agradecida a Madre Ráfols. –Seguir ayudándonos. Madre Ráfols. –Seguir cuidando de todos nosotros. –Teresa Egea. Siempre cerca de la Beata María Ráfols, que escuche sus peticiones y las presente al Señor. –Sara por M.^a Dolores, Javier y por todos los enfermos y los que ya no están entre nosotros. –Hna. Juliana Marco deseando la pronta Canonización y en acción de gracias. –Gustavo Sancho Mayayo envía donativo para la Causa de Canonización y que Madre Ráfols interceda ante el Señor.

IMPORTANTE. Las personas que deseen recibir los Boletines de la Causa por Internet sírvanse enviar su nombre, apellidos y dirección completa a la vez que su correo electrónico a: boletinescausahcsa@gmail.com

POR FAVOR LEERLO ES DE INTERÉS. Muchas gracias.

Son muchos los favores obtenidos por intercesión de la Beata Madre Ráfols; nos alegramos y felicitamos a quienes por pedirlos con FE los reciben, pero les rogamos, **POR FAVOR,** que no se limiten a dar las “gracias” por el gran favor que han recibido. Para la causa es necesario que detallen en qué consistió el favor. Si no quieren poner su nombre, en el Boletín, irá anónimo.

BEATA MARÍA RÀFOLS

1781-1853

404

Noviembre-Diciembre
2023



ORACIÓN

para pedir al Señor
la Canonización
de la Beata María Ráfols.

Te damos gracias, Señor,
porque enriqueciste a la
Beata Maria Ráfols
con tus dones y virtudes
y la llamaste a ejercer la caridad,
principalmente con los más pobres y necesitados.

Concédenos, por su intercesión y para su enaltecimiento,
la gracia que ahora te pedimos.

Asístenos con tu Espíritu
para que podamos aceptar en fe tu voluntad,
comprender el dolor del hermano,
imitar a tu Sierva en la caridad y lograr con «hechos de vida»
un mundo más humano, más de Cristo.

Amén.

(Gloria al Padre y al Hijo y al Espíritu Santo...)

CAUSA DE CANONIZACION DE LA BEATA M. RAFOLS

Madre Rafols, 13 • 50004 ZARAGOZA

boletinescausahcsa@gmail.com • www.chcsa.org

Cta. Cte. ES15-0049-1824-4126-1023-6651 • Banco Santander



LA INCLUSA, preocupaciones

Al comenzar la Madre su misión con los expósitos, la Sitiada acepta sus propuestas y sugerencias y cuenta con ella directamente en todo lo que concierne a la Inclusa. Esto no se constata en los años anteriores respecto a las Hermanas encargadas de dicho departamento.

La primera intervención de la Sierva de Dios que recogen los documentos es de 9 de agosto de 1813, en que asiste como madrina

al bautizo de un expósito. (Cfr. infra pág. 471, Doc. V, 30-B). Es como si quisiera darnos el primer rasgo de su escala de valores. Sabemos que una de sus primeras preocupaciones en la Inclusa es la de enseñar a los niños los actos de fe, esperanza y caridad y la de orientar a las amas a vivir cristianamente (Cfr. infra Summ. pág. 872, art. 44). Junto a esa pila bautismal, que aún existe en la iglesia del Hospital de Gracia, cómo ejercitaría la Sierva de Dios su fe, cuando teniendo en brazos al neófito afirma en su nombre, ¡Sí, creo; sí, ¡renuncio!, y sale responsable de la fidelidad de su pequeño apadrinado, cuyo bien espiritual y temporal se ponía a su cuidado.

Después aparece interviniendo en el problema de siempre, «Se hace indispensable proporcionar para los Niños algunos pañales de lana y lienzo». (Cfr. infra pág. 473, Doc. V, 31-A). Y en mayo de 1814 vuelve a repetir su petición: «El Sr. Arias, dio cuenta haberle hecho presente la Hna. María, encargada de la Inclusa de los expósitos que se necesitan con urgencia 50 pañales». (Cfr. infra pág. 473, Doc. V, 31-B).

En la siguiente Sitiada ya le han proporcionado 50 varas de lienzo (Cfr. infra pág. 473, Doc. 31-C). En diciembre le entregan 11 libras y 12 sueldos por 29 varas de bayeta para pañales. Notas parecidas en 1816 y en febrero de 1821. (Cfr. infra pág. 474, Doc. V, 31 D).

Estos asientos son frecuentísimos en los libros de Cuentas de la Sitiada; así como en los de Registros de Actas, la petición urgente que ha precedido a la compra. Nos muestran esa continua dependencia de una situación de pobreza y hasta miseria que lo invade todo en el Hospital. Una de las grandes preocupaciones de los Regidores es el pago a las amas, porque indispensablemente tienen que contar con ellas para la crianza de los niños. Casi se había convertido en un problema obsesivo para todos. «El 16 de Setiembre de 1813 expone el Receptor que se halla sin recurso alguno para pagar a las Amas de los Expósitos». Estas tienen fijados los días en que han de venir a cobrar, esas fechas están ya próximas, serán más de 300 las que acudan a reclamar, no sólo lo que les corresponde sino lo que a muchas les es absolutamente necesario. Y son bastantes las que vienen de los pueblos. Por esta vez, se encuentra solución en el dinero que hay de la carne cuenta que funciona independiente en el Hospital para lo cual se arreglará con el Veedor. (Cfr. infra pág. 474, Doc. 32-A). Aun estando ausentes de Sitiada los Regidores se preocupan de este asunto, tanto más cuanto en la distribución de comisiones les ha tocado en parte esta parcela.

El 11 de agosto de 1817, el Sr. Amar, que no ha podido acudir a la reunión por ocupaciones de su tribunal manda una nota recomendando que se tenga en cuenta el pago de las lactancias. (Cfr. infra pág. 474, Doc. 32-B). Así mismo, en Sitiada de 5 de febrero de 1818, tratan de buscar el medio de poder pagar a las Amas de Casa, a quienes deben el segundo semestre del año anterior, según lo ha recordado la Madre María, que ha presentado la cédula correspondiente. (Cfr. infra pág. 475, Doc. 32-C). (Positio, págs. 360-361)

TESTIMONIOS DE GRATITUD

1910/2023. –Una vez más quiero dar las gracias a la Beata Madre María Ràfols.

Hace poco tiempo escribí unas letras para el Boletín dándole las gracias porque salieron bien las pruebas que le hicieron a un familiar, y ahora es para pedirle que interceda por mí. Me duelen muchísimo las piernas, casi no puedo andar de dolor; pero yo tengo fe en Dios, y qué si la Madre Ràfols intercede ante Él, me curaré, o sentiré mejoría. Agradecida envío un donativo para la causa de canonización.

Vicenta Buigues. PILES (Valencia)

1911/2023. – Estoy muy agradecida a nuestra Madre Beata María Ràfols por los muchos favores que he recibido, gracias a su intercesión ante el Señor. De nuevo sigo pidiendo con fe y confianza para que siga protegiéndonos y por ello rezo y envío un donativo para causa de su canonización.

Hna. Faustina Escolano - BARCELONA

1912/2023. –Muy querida Madre, Beata María Ràfols: Una vez más, quiero darte las gracias. Hace unos meses acudí a ti, en mi apuro, con gran fe y confianza, por unas pruebas médicas. Han sido días de preocupación, pero desde el principio conté con tu apoyo y tu ayuda, segura de que intercederías ante el Señor pidiendo que escuchara mi súplica. Y así ha sido. Hoy agradezco que todo ha salido bien y por eso te vuelvo a dar las gracias. Sigue siendo esa Hermana/amiga cercana, con la que cuento siempre.

Un abrazo junto al sepulcro que guarda tus restos.

Una gran devota y amiga de Madre Ràfols

1913/2023. – Soy una gran devota de la Beata Madre María Ràfols y todos los días le rezo e invoco al Señor con la novena, para que me acompañe en mi día a día y también cuide a mis hijas y nieto.

Quiero pedirle por mi hija María, ya que se presenta a una oposición, para que Madre Ràfols esté a su lado ese día, e interceda ante el Señor, para que en esos momentos reciba la fuerza y tranquilidad necesaria.

Una madre que desea el bien de sus hijos.

La Fe arranca milagros. La confianza los recibe. La gratitud los reconoce.